



CONSEJO INTERNACIONAL DE LAS MADERAS TROPICALES

Distr.
GENERAL

ITTC(XLVII)/12
30 de septiembre de 2011

ESPAÑOL
Original: INGLÉS

CUADRAGÉSIMO-SÉPTIMO PERÍODO DE SESIONES

Del 14 al 19 de noviembre de 2011

La Antigua Guatemala, Guatemala

Año Internacional de los Bosques y 25^o Aniversario de la OIMT en 2011

[Decisión 3(XLVI)]

[Punto 17 del orden del día provisional]

De conformidad con la Decisión 3(XLVI) del CIMT, en el presente documento se ofrece a los miembros del Consejo información sobre las actividades de la Organización relacionadas con el Año Internacional de los Bosques (AIB) y el 25^o aniversario de la OIMT, celebrados durante el año 2011.

La OIMT llevó a cabo numerosas actividades durante 2011 hasta la fecha de preparación de este informe a fin de conmemorar su 25^o aniversario durante el AIB y se programaron varias otras actividades para el último trimestre del año. El siguiente cuadro muestra un resumen del progreso alcanzado en la ejecución de las actividades incluidas en la lista indicativa del anexo de la Decisión 3(XLVI), seguido por otras actividades adicionales emprendidas o programadas durante el año.

Actividad	Situación actual
Edición especial de AFT con contribuciones pertinentes de la ACB y otras entidades aliadas.	Se publicó una edición especial de <i>Actualidad Forestal Tropical - AFT</i> [edición 10-4 (en inglés) /18-4 (en español)] con los recursos de la Decisión 3(XLVI) para la conferencia sobre tenencia de bosques en Asia en colaboración con la RRI, Indonesia y otras partes interesadas.
Lanzamiento del informe OFS Tropical 2010 en tres idiomas y correspondientes eventos de relaciones públicas en los países seleccionados.	El lanzamiento del informe tuvo lugar en Berna, Suiza (en junio) y se ha programado el lanzamiento de la versión española en La Antigua Guatemala, Guatemala (en noviembre); según la disponibilidad de fondos, se lanzará también la versión francesa en África (en diciembre).
Publicación de las directrices revisadas de ordenación forestal sostenible (OFS).	El Comité de Repoblación y Ordenación Forestales (CRF) examinará la versión preliminar de las directrices durante este período de sesiones; después de su aprobación, se producirá la publicación según sea la disponibilidad de fondos.
Conferencia sobre tenencia de bosques en Asia	La conferencia tuvo lugar en Lombok, Indonesia (en julio).
Preparación y publicación de materiales didácticos que muestren la importancia de los bosques tropicales (a través del programa CEEP de la OIMT).	La actividad relacionada con el programa CEEP se halla a la espera de financiación a través del programa de trabajo bienal (PTB) de la OIMT.

<p>Eventos paralelos y participación en el FNUB 9, la COP-17 de la CMNUCC, el Día Forestal 5 y otros importantes foros forestales.</p>	<p>Participación, eventos paralelos y/o stands de exposición en el Comité de Flora de la CITES (abril), la cumbre de las tres cuencas de bosques tropicales (junio), la reunión de la <i>Evaluación sobre los recursos forestales mundiales</i> (FRA) de la FAO (septiembre), la Conferencia de las Partes de la CMNUCC /Día Forestal 5 (diciembre), la ceremonia de clausura del AIB-FNUB (diciembre).</p>
<p>Producción de afiches, folletos, calendario y otros materiales de difusión.</p>	<p>Se produjeron materiales conmemorativos, incluidos afiches, folletos, etiquetas adhesivas, bolsas ecológicas, memorias portátiles (USB), calendario, etc., que estarán disponibles en el 47^o período de sesiones del Consejo. Todas las publicaciones de la OIMT producidas en 2011 contienen en sus portadas los logotipos del AIB y el 25^o aniversario de la Organización.</p>
<p>Tres reuniones regionales para celebrar la entrada en vigor del CIMT de 2006 y el 25^o aniversario de la fundación de la OIMT (inclusive un posible foro regional de alto nivel conjuntamente con el XLVII período de sesiones del Consejo en Guatemala).</p>	<p>El CIMT de 2006 aún no ha entrado en vigor. En la cumbre de las tres cuencas de bosques tropicales (Brazzaville, junio) se destacó el 25^o aniversario de la OIMT. Para octubre se programó una ceremonia conmemorativa del AIB y el 25^o aniversario de la OIMT para unas 400 personas, en colaboración con entidades aliadas en Japón. Se ha programado también un evento conmemorativo durante el 47^o período de sesiones del Consejo.</p>
<p>Publicación de experiencias positivas de la OIMT relacionadas con proyectos exitosos para promover la ordenación forestal sostenible.</p>	<p>Al momento de la preparación de este documento, se estaba finalizando la publicación, que estará disponible durante el 47^o período de sesiones del Consejo.</p>
<p>Copatrocio de una conferencia dirigida por el FNUB sobre bosques comunales y generación de ingresos.</p>	<p>Se patrocinó la participación de un representante del FNUB en la conferencia sobre tenencia forestal en Asia para facilitar la organización conjunta de un evento paralelo.</p>
<p>Copatrocio de otras iniciativas seleccionadas dirigidas por el FNUB, tales como el festival cinematográfico forestal, exposiciones de arte forestal, etc.</p>	<p>Un representante del FNUB asistirá a la ceremonia conmemorativa de Japón. El FNUB y la OIMT organizarán conjuntamente un Evento de Capacitación en el Día Forestal 5. La OIMT publicó en su sitio web varias iniciativas pertinentes del FNUB, tales como el programa de "Héroes Forestales".</p>
<p>Participación y contribución en iniciativas nacionales (p.ej. lanzamiento de un proyecto de conservación forestal a través de una alianza del sector público y privado en la Reserva Chico Mendes, estado de Acre, Brasil, y posible apoyo a las celebraciones del estado de Acre por el Año Internacional de los Bosques).</p>	<p>La OIMT participó en un evento conmemorativo del AIB en Río Branco, Brasil (agosto), que incluyó la instalación de un stand de exposición para la distribución de materiales. La OIMT está colaborando con el Gobierno de Japón y la Municipalidad de la Ciudad de Yokohama para la ceremonia conmemorativa del AIB y el 25^o aniversario de la OIMT (octubre). La Secretaría no recibió ninguna otra invitación para colaborar en otras iniciativas nacionales.</p>
<p>Preparación de un anuncio de interés público para su difusión en los medios pertinentes (en colaboración con el FNUB y otras entidades aliadas de la ACB).</p>	<p>Ninguna otra entidad aliada de la ACB expresó interés en contribuir en un anuncio conjunto de este tipo.</p>

Además de las actividades anteriores, la Secretaría de la OIMT también participó en las reuniones de la ACB en 2001 durante las cuales todas las entidades afiliadas presentaron información sobre sus respectivas actividades relacionadas con el AIB y programaron la producción de una serie de comunicados de prensa respaldados por la ACB durante el año. La Secretaría proporcionó comentarios y contribuciones para la preparación de varios de estos comunicados de prensa de la ACB y, conjuntamente con la FAO, es responsable del comunicado de prensa que la ACB lanzará en noviembre sobre los mercados y el comercio de productos forestales. Todos los comunicados de prensa de la ACB se han colocado en la página web de la OIMT.

Durante todo el año, el logotipo del AIB ha ocupado un lugar prominente en la página web de la OIMT, junto con una banda publicitaria sobre el 25º aniversario de la Organización. El sitio web del AIB – FNUB está vinculado al sitio de la OIMT, y se agregó una sección especial para los eventos relacionados con el AIB (incluidos aquéllos no relacionados con la OIMT).

En el año 2011, se publicaron frecuentes artículos sobre el AIB y el 25º aniversario en varios periódicos japoneses, inclusive Kanagawa Shimbun y Asahi Shimbun, entre otros. También en 2011, la Organización patrocinó un concurso de afiches para los alumnos de varias escuelas locales sobre los vínculos de Japón con los bosques tropicales (inclusive la OIMT y su 25º aniversario) y los premios a los mejores afiches se entregarán en la *International Festa*, un festival organizado por la Municipalidad de la Ciudad de Yokohama en un fin de semana de octubre. La OIMT contribuyó también con algunos capítulos del libro *The Ecosystem Promise* (“La promesa ecosistémica”), que será publicado por el autor holandés del libro *Amazon Your Business* (“¿La Amazonia es su negocio?”) a fines de 2011, y del libro *Forests for People* (“Bosques para la gente”), un libro conmemorativo encargado por el FNUB para el cierre del AIB. Por otra parte, la OIMT colaboró también con la FAO para producir el documento de base para la cumbre de las tres cuencas de bosques tropicales en junio, en el cual se presentó un resumen del estado actual de los bosques y la ordenación forestal en los países participantes de la reunión.

Se invita a los miembros a compartir información sobre sus actividades emprendidas o sobre sus planes para otras nuevas actividades a realizarse durante el AIB en el contexto de este tema del orden del día. Se sugiere a los miembros que se comuniquen con la Secretaría de la OIMT si desean que la Organización participe en iniciativas nacionales en lo que resta del año.

* * *